

「知多市中学校部活動改革と休日の活動について」質問と回答

- 1 受付期間:1月29日(水)～2月16日(日)
- 2 対 象:市内小中学校に通う児童生徒の保護者
- 3 受付方法:質疑応答用Googleフォーム
- 4 質問件数:30件

No.	項目	質問	回答	担当課
1	2 知多市の現状	平日の部活動は学校でやるのはいいけど休日にあった試合とかはどうなるのですか？	令和7年9月以降、休日の部活動は廃止しますが、運動部は、知多地方中学校体育大会(郡大会)、吹奏楽部は、吹奏楽コンクール知多地区大会のみ学校名で出場できます(上位大会等を含む)。 なお、地域クラブに参加する場合は、地域クラブが目指す各種大会や発表会等へ出場できますので、各団体にご確認ください。	学校教育課
2	2 知多市の現状	入学説明会にて、中学校側と市との温度差を感じました。 学校側は積極的に地域のクラブ活動に移行してほしいのか疑問に感じました。 地域のクラブ活動に力を入れて、学校の部活に入らなかった場合、子どもへの不利益(成績等)に繋がることはないですか？	学校の部活動に入らないことが、子どもの不利益(成績等)へつながることはありません。	学校教育課
3	2 知多市の現状	部活動は成績や評価へ関係しますか？ 部活動が外部へ移行されることで高校受験への影響はありますか？	部活動地域移行以前から、部活動は授業等の成績や評価に関係はありません。 高校受験に関しては、公立・私立高校によって募集要項や生徒の進学希望先校へ提出する調査書の様式などが異なります。現行の調査書には、愛知県教育委員会が定めた大会等で、生徒が入賞した場合に記載できます。ただし、今後の方針等は愛知県教育委員会から示されていないため、お答えができません。	学校教育課
4	2 知多市の現状	現状、月曜日木曜日は部活がないので、平日3日の部活はしばらく続くことになりますか？学校の夏休み冬休み等の長期連休の活動はどうなりますか？	市の中学校では、平日3日の部活動が継続されます。長期休業中もこれに準じて活動します。	学校教育課

No.	項目	質問	回答	担当課
5	3 知多市の方針	<p>子どもたち、保護者に部活動(指導者は教員、外部指導員にかかわらず)は今後もやりたいか、やりたくないか、どちらでもよいかをアンケートをとってください。</p> <p>そもそもそこを無視して働き方改革を全面に出すのはおかしいと思う。</p> <p>働き方改革をしたいなら、自分たちで環境を整えるのが筋だと思う。現状、学校も教育委員会も働き方改革改革すると言うだけで、子どもたちのことも家庭の事情も考えず押し切っているように見える。</p> <p>子どもにとって何がいいのか、そのためにどうするべきなのか、という姿勢が全く見えない。このまま推し進めて、子どもたちの体力が下がった、スマホ依存等様々な問題が出てきてから、その時の担当者が対応すればよい。という姿勢に見える。その間の子どもたちは犠牲なるのを見目見ぬふり。</p> <p>今までの働き方か正しくなかったのは、保護者のせいでも子どもたちのせいでもないのに、働き方改革で、自分たちの言い分を通すために子ども、保護者にしわよせがきているのはおかしいと思う。きちんと環境を整えてから働き方改革するべきだと思う。</p> <p>まず、アンケートをとって公表してから、進めてください！</p>	<p>部活動の地域移行・地域連携の取り組みは、市に限らず、国や県の方針に基づいて全国的に進められているものです。</p> <p>市では、令和5年度に各文化芸術・スポーツ団体及び児童生徒に対して、部活動の地域移行・地域連携に関するアンケートを実施し、現状を把握した他、部活動地域移行・地域連携協議会を設置し、様々な立場の委員から意見を伺い、市の方針を決定しました。そのため、現時点でアンケートの再実施や方針を変更することは考えておりません。</p> <p>今後、学校を含めた公共施設等を活用し、地域の団体と子どもたちが充実した活動ができるよう、土日に活動する選択の幅を広げるため、環境整備を進めています。</p> <p>なお、令和5年度に各文化芸術・スポーツ団体及び児童生徒に対して実施した部活動の地域移行・地域連携に関するアンケートの結果は、部活動地域移行・地域連携協議会の第1・2回の会議資料内に掲載しております。</p>	学校教育課
6	3 知多市の方針	<p>部活がなくなったら何をするか？のアンケート結果について、子どもたちの時間の使い方は多種多様！って何が言いたいのか分からない。</p> <p>子どもたちにスマホ、ゲームやる時間を増やすことを推奨しているようにとれる。</p> <p>まずは、学校の仲間と今までのようく部活動がやりたいか、やりたくないかを聞くべきで、その数字がないのに意図的に強引に進めているのはおかしい！</p> <p>その上で、教員の働き方改革のために外部講師を頼むのか、有料に、するのか、やり手がないなら、どんな条件ならやってもらえるのかを考えるのが自治体仕事だと思う。</p> <p>まずは子どもたち、保護者に(指導者は教員、外部講師に関わらず)学校で、学校の仲間と部活同様に活動したいか、したくないかのアンケートをとって公表してください！</p>		
7	3 知多市の方針	<p>これまで学校中心で活動できていた部活動を地域移行する場合、有料の地域活動への参加は家庭の状況(親の考え方、経済状況)によって大きく変わってくると思います。</p> <p>それによって、格差が広がり2極化することも容易に想像できます。参加したくても出来ない場合、子供の活動の場がなくなることもあります。</p> <p>知多市としてはどのようにお考えですか？</p>	<p>地域クラブは部活動の代替ではなく、「習い事」としての位置づけとなります。そのため、参加費用などは自己負担となります。</p> <p>また、市ではジュニア団体への補助金を支給しており、参加費の負担軽減につながるものと考えております。令和7年度は補助金額の増額や支給区分の拡充を予定しています。</p>	学校教育課 生涯学習スポーツ課
8	3 知多市の方針	部活動への参加は希望者のみという理解でよろしいですか。それとも全生徒参加しなければなりませんか。	希望者のみの参加になります。	学校教育課
9	3 知多市の方針	今後部活動がどうなっていくのか知りたいです。		
10	3 知多市の方針	今後、平日も部活動が完全になくなる方向なのでしょうか。	令和8年度末までは平日の部活動を継続します。令和9年度以降は、現在検討中のため未定です。	学校教育課
11	3 知多市の方針	平日の部活動は来年度以降も中学校で行いますか？その場合、3日/週ですか？		

No.	項目	質問	回答	担当課
12	3 知多市の方針	長期休み中の平日は部活動がありますか？	市の中学校では、平日3日の部活動が継続されます。長期休業中もこれに準じて活動します。	学校教育課
13	3 知多市の方針	土日の試合などはどうなりますか？		
14	3 知多市の方針	土日の部活動がなくなるとのことです、部活から大会の参加もなくなりますか？		
15	3 知多市の方針	現在、土日に行われている練習試合や大会もなくなりますか？	令和7年9月以降、休日の部活動は廃止しますが、運動部は、知多地方中学校体育大会(郡大会)、吹奏楽部は、吹奏楽コンクール知多地区大会のみ学校名で出場できます(上位大会等を含む)。 なお、地域クラブに参加する場合は、地域クラブが目指す各種大会や発表会等へ出場できますので、各団体にご確認ください。	学校教育課
16	3 知多市の方針	土日の練習試合、大会はあるのでしょうか？		
17	3 知多市の方針	休日の部活動はなくなるということですが、今まで土日に開催されていた大会や試合はどうなるのでしょうか？		
18	3 知多市の方針	今後学校内で地域のクラブ活動が行われることはありますか(平日の放課後も含めて)？ 東部地区ですが子供が一人で通えるところに体育館などもなく親の送迎が難しい場合はクラブ活動をしたくても出来ない子が出てくると思います。 また学校から地域のクラブ活動の紹介などはありますか？新学期などに学校側から声がけがあると参加しやすいと思います。 学校側の負担もわかるのでクラブ活動が地域に移行していくことはいいと思いますが、積極的にやりたい子以外は参加しにくくなると思うので気軽に参加できる活動の場を増やしていただきたいです。	現在、土・日曜日の午前・午後は中学校の部活動を優先して実施していますが、令和7年9月の部活動廃止に伴い、その時間帯を地域クラブが活用できるよう調整しています。これは東部中学校でも同様で、学校開放団体より利用希望があった場合は、地域のクラブ活動が行われる可能性があります。 各学校から地域のクラブ活動の紹介をする予定はありませんが、引き続き市教育委員会から保護者の方へ新規登録団体などの情報をtotoruでご案内します。	生涯学習スポーツ課
19	3 知多市の方針	陸上を頑張りたい子供にとって、知多市に陸上教室がないため、やる気のある子供の陸上競技を練習する場がないのは困る。 また、土日の陸上部の練習がなくなると試合までの練習ができないんではないか？	現在、市スポーツ協会陸上競技部に対して、土日に生徒を受け入れ可能かどうか、またその方法について調整を行っているところです。なお、土日の活動については、陸上部に限らず、令和7年9月以降、原則としてすべての部活動は廃止となります。試合に向けた練習は地域クラブで活動、または自主練習することとなります。	生涯学習スポーツ課
20	3 知多市の方針	陸上をやりたい子は場所はあるから各自でやるということでしょうか。 陸上を教える大学生などに講師をやってもらうなどの考えはないのでしょうか。	令和7年9月から、土日の部活動は廃止となり、グラウンドは地域クラブが使用する予定です。現在、市スポーツ協会陸上競技部と調整を行い、土日に生徒を受け入れることが可能かどうか、またその方法について模索しているところです。また、中学校の部活動の枠組みで、大学生などを講師として派遣する方針はありません。	生涯学習スポーツ課
21	4 団体の調べ方	親子での参加も検討していただきたいです	親子での参加が可能かどうかは、各団体によって異なります。参加を希望する団体の代表者に直接問い合わせてください。	生涯学習スポーツ課

No.	項目	質問	回答	担当課
22	6 その他	新中学校1年生だけでなく、在学生、現在の中1にも直接保護者への説明が欲しいです。	在学生の保護者の方には説明を行う予定はしていませんが、在学生に対しては、各学校から説明がありますので、ご承知おきください。	学校教育課
23	6 その他	東部中学校の方から、部活動の希望調査を取ると言われたけれど、希望調査が送られてこない。	希望調査の用紙は入学説明会の当日に配付しています。詳細は学校に直接ご確認ください。	学校教育課
24	6 その他	これは国全体が休日部活をやめるのか愛知県 知多市だけの話ですか? 辞める時期は国、県、市 とも同じ時期ですか夏 冬の大会、コンクールに出場したい場合、どうすればいいですか	部活動の地域移行・地域連携の取り組みは、市に限らず国や県の方針で全国的に進められているものです。 令和7年9月以降、休日の部活動は廃止しますが、運動部は、知多地方中学校体育大会(郡大会)、吹奏楽部は、吹奏楽コンクール知多地区大会のみ学校名で出場できます(上位大会等を含む)。 なお、地域クラブに参加する場合は、地域クラブが目指す各種大会や発表会等へ出場できますので、各団体にご確認ください。	学校教育課
25	6 その他	大会の出場について 半田市では郡大会は中学校から、それ以外の大会は地域クラブからとなっているが、知多市はどうなるのか。 またもし地域クラブからの出場となった場合、今所属している部活の競技が一覧にないが大会には出る事が出来なくなるのか。		
26	6 その他	休日に試合や大会がある場合には活動することができますか? 名古屋市では「年間6回まで休日に活動ができる」などの制約があると聞きました。 各種大会などが令和6年、7年度を最後になくなる話も耳にし、寂しい思いもあります。 土日の活動が一切なくなるのか、制限付きの活動になるのか、によって子どもを部活動に入部させようか迷っています。	令和7年9月以降、休日の部活動は廃止しますが、運動部は、知多地方中学校体育大会(郡大会)、吹奏楽部は、吹奏楽コンクール知多地区大会のみ学校名で出場できます(上位大会等を含む)。 なお、地域クラブに参加する場合は、地域クラブが目指す各種大会や発表会等へ出場できますので、各団体にご確認ください。	学校教育課
27	6 その他	大会や他校との練習試合なども部からの出場はなくなるということですか?		
28	6 その他	各団体に移行との事ですが、部活だから、土日祝日と勉学との両立がはかれています。 来年度から移行に伴い、各団体の練習日、練習の時間などの短縮化などはないのでしょうか?? 子供達が、平等で健全な義務教育を受ける観点からいくと、その点の見直しも必要かと思います。	市では、地域クラブへの参加を推奨していますが、地域クラブは部活動の代替ではなく、「習い事」としての位置づけとなります。そのため、各団体の練習日や練習時間の短縮などの見直しについては、各団体の判断になります。	生涯学習スポーツ課
29	6 その他	昔は内申書のために部活を頑張る子もいましたが、今は、どこの地域も部活は廃止の方向です。 最近は学校の部活は内申書とは無関係になるのでしょうか? また昔のように内申書に関係ある場合、部活でなく地域クラブを頑張った場合はどうなるのでしょうか?	質問内容の内申書について、生徒が進学希望先へ送付する調査書と読み替えて回答します。現行の調査書には、愛知県教育委員会が定めた大会等で、生徒が入賞した場合に記載できます。ただし、今後の方針等は愛知県教育委員会から示されていないため、お答えできません。	学校教育課
30	6 その他	月曜日から金曜日は学校では顧問先生での部活動は無くなると言う事なのか?	市の中学校では、平日3日の部活動が継続されます。	学校教育課